



¿Qué cambiar en Bruselas? ¿Cómo mejorar rápidamente el funcionamiento de las instituciones europeas?



Autor : Jean-Dominique Giuliani

¿Cómo mejorar rápidamente el funcionamiento de las instituciones europeas? El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, tratará de responder a esta pregunta. Su aportación se basa en la convicción de que la construcción europea sigue siendo más pertinente que nunca pero que hay que revisar sus formas de actuación; se pretende que sea más concreta: ¿que se puede mejorar en el funcionamiento de las instituciones comunes, con los tratados actuales, con medidas rápidas susceptibles de dar respuestas significativas a las múltiples y diversas expectativas que se manifiestan ahora públicamente con respecto a "Bruselas", denominación por desgracia a menudo despectiva, cómoda y confusa? Sólo se necesita el compromiso personal del futuro presidente de la Comisión, del nuevo Parlamento en lo que le concierne y de los Estados miembro para el Consejo. El Consejo europeo de los días 26 y 27 de junio de 2014, en busca de una reactivación, podría, conforme a su misión, dar la señal y trazar las perspectivas.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Europa/Mundo - Contrato social - Think tank - Informe/UE
Elecciones : Eslovenia **Crisis financiera** : Reino Unido - FMI - OCDE - Portugal - Grecia - Banco Mundial - Suecia - Bancos - España **Comisión** : Lucha/Fraude - Presupuesto - Ucrania **Parlamento** : Conservadores - Verdes - Izquierda - Euroescépticos **Consejo** : Medio ambiente - Energía - Nuclear - Agricultura **Tribunal de Justicia** : Intel **Alemania** : Serbia **España** : Abdicación **Finlandia** : ¿Primer ministro? **Italia** : Lucha/corrupción **Polonia** : Presupuesto **República Checa** : ¿Euro? **Suecia** : Futuro/UE **Ucrania** : Gas - Tensiones/este **Espacio** : Espacio **Eurostat** : Empleo - Comercio - Inflación **Estudios/Informes** : Alimentación - Fiscalidad - ¿Brexit? **Cultura** : Festival/Edimburgo - Arte/Basilea - Exposición/Londres - Exposición/Viena - Exposición/Versalles - Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo

El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, publica una obra titulada "Por qué y cómo Europa seguirá siendo el corazón del mundo - Pequeño tratado de optimismo". Europa ya no es el



centro del mundo. No es la primera potencia militar. Pero Europa es para el mundo el corazón que da el ritmo, que irriga los espíritus, que alimenta la cultura, que inventa y que atrae. Es la primera potencia económica y comercial. Según Jean-Dominique Giuliani, Europa tiene, en ella, todos los resortes para hacer frente a los desafíos. Esta obra, que se ha publicado en las Ediciones Lignes de Repères está disponible en todas las buenas librerías y en la página Web de la Fundación Robert Schuman en formato papel y en libro digital (para libros electrónicos y tabletas).. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

2ª edición del "Economic ideas" en Nancy



El 23 de junio de 2014 se celebrará en Nancy la segunda edición del Economic ideas titulada "El contrato social". Participará Pascale Joannin, directora general de la Fundación y miembro del Consejo científico del Economic Ideas. Durante la Jornada se organizarán talleres sobre la confianza, la audacia, el diálogo, la creación de riqueza, la responsabilidad y las propuestas de las empresas. Se clausurará con una cena de gala... [Leer más](#)

Universidad de verano del "European Ideas Network"



La red "European Ideas Network" (EIN) celebra su universidad de verano en Portugal el 19 de junio de 2014. El objetivo es reflexionar sobre los "principales logros y papel en el futuro" de la red. La directora general de la Fundación Robert Schuman, Pascale Joannin, intervendrá en una mesa redonda sobre "La contribución de los think tanks y las fundaciones en el proceso de creación política"... [Leer más](#)

Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2014



¿2014, punto de inflexión para Europa? Las elecciones europeas y la renovación de todas las instituciones políticas de la Unión ofrecen una oportunidad excepcional para analizar la situación de la Unión Europea y sus evoluciones. Estas cuestiones se encuentran en el corazón del Informe Schuman 2014, obra anual de referencia sobre Europa. Esta 8ª edición contiene una entrevista exclusiva del ministro francés de Defensa, Jean-Yves Le Drian, que ofrece su visión de los retos de la defensa europea. Esta obra, que han dirigido conjuntamente Thierry Chopin y Michel Foucher, se publica en las ediciones Lignes de Repères y está disponible en librerías y en el sitio Web de la Fundación en formato papel y en formato digital (para tabletas y libros electrónicos)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Elecciones :

Elecciones legislativas en Eslovenia el 13 de julio



Se convoca a 1,7 millón de eslovenos para participar en las elecciones legislativas anticipadas - las segundas en tres años - el próximo 13 de julio. El Primer ministro Alenka Bratusek dimitió de su puesto el 5 de mayo tras haber sido derrotado por Zoran Jankovic durante las elecciones para la presidencia del partido, Eslovenia positiva (PS) el 26 de abril. La Drzavni Zbor (asamblea nacional), cámara baja, cuenta con 90 miembros, elegidos cada 4 años por escrutinio proporcional. La Constitución garantiza un escaño a las 2 minorías (italianas y húngaras). A un mes de las elecciones legislativas, el Partido demócrata (SDS) es el gran favorito de la votación. 7 partidos políticos tienen representación en la Asamblea nacional saliente: Eslovenia positiva (LZP-PS), El Partido demócrata (SDS), Los Socialdemócratas (SD), La Lista cívica Gregor Virant (LGV), el Partido democrático de los jubilados (DeSUS), el Partido popular (SLS) y Nueva Eslovenia-partido cristiano popular (NSi-SKD)... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Baja el paro en Reino Unido



Según las cifras publicadas el 11 de junio del 2014 por la Oficina de estadísticas, la tasa de paro en el Reino Unido bajó al 6,6% a finales de abril contra un 6,8% a finales de marzo. El número de parados disminuyó a 2,165 millones en los tres últimos meses, hasta finales de abril, es decir el nivel más bajo desde hace más de cinco años. La tasa

de empleo del 72,9% en el Reino Unido se encuentra por lo tanto muy cerca de su récord de mayo del 2008, antes de que estallara la crisis financiera... [Leer más](#)

El FMI afirma que la Unión Europea debería simplificar sus reglas presupuestarias



En una conferencia en Bruselas, el 10 de junio de 2014, el Fondo Monetario Internacional declaró que la Unión Europea debería simplificar sus reglas presupuestarias. Según el FMI, la Unión debería privilegiar la reducción de la deuda pública de sus Estados miembro. Para Reza Moghadam, responsable del departamento Europa del FMI, concentrarse sólo sobre la deuda aseguraría a los gobiernos de la Unión una mayor flexibilidad sin poner en duda la confianza de los mercados y haciendo que las reglas comunitarias fueran más claras para los ciudadanos. "Simplifiquen las reglas conservando una cierta flexibilidad, hagan del ratio deuda/PIB el objetivo último y reduzcan el número de los objetivos operacionales", preconizó en una conferencia económica... [Leer más](#)

La OCDE ve una "inflexión positiva" del crecimiento en la zona euro



La OCDE publicó el 10 de junio de 2014 sus indicadores compuestos avanzados (ICA). En este informe, la OCDE afirma que, al contrario que los países en vías de desarrollo, que ya no aceleran más, la zona euro debería ver como se fortalece su crecimiento durante los próximos meses. "Para la zona euro en su conjunto, particularmente en Italia, el ICA sigue indicando una inflexión positiva del crecimiento. En Alemania y en Francia, los ICA indican una dinámica de crecimiento estable", escribe la organización... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Los ministros de Finanzas acogen con satisfacción la situación de Portugal



Los Ministros de Finanzas publicaron el 12 de junio una declaración sobre la decisión de Portugal de renunciar al último tramo del Mecanismo Europeo de estabilidad financiera (MEDE) (plan de ayuda de la Troika que ascendía a 1.700 millones de euros). Esta decisión se ha tomado porque el Tribunal Constitucional portugués había rechazado el 30 de mayo de 2014 el programa presupuestario del gobierno, lo que habría llevado a reabrir la misión de observación de la Troika en el país. Los ministros felicitaron pues a las autoridades portuguesas por los logros en el programa de consolidación de las finanzas públicas, la estabilización del sector financiero y la vuelta de la economía al camino de la recuperación. Se congratulan por el compromiso reafirmado por las autoridades de mantener el impulso de la reforma y los objetivos acordados en el marco del programa para proteger los avances logrados... [Leer más](#)

Viabilidad de la deuda griega según el FMI



En su último estudio publicado el 10 de junio de 2014 sobre los progresos realizados por Grecia en el marco del plan de ayuda internacional, el FMI advirtió que la deuda pública seguía siendo "muy elevada". El FMI sigue considerando pues la viabilidad de la deuda griega como algo "muy preocupante" debido a las incertidumbres sobre la evolución de la economía del país a medio plazo, aunque haya habido "progresos". Por otro lado, Grecia va "muy probablemente" a reanudar con el crecimiento en el 2014 pero esto depende de "que sigan las reformas" y del buen ambiente en los mercados internacionales, según dice el Banco de Grecia (BdG) en su informe publicado el 12 de junio. "La disminución de la recesión desde principios del 2013 es importante. Si se mantiene la tendencia el PIB ascenderá a cerca del 0,5%", indicó el informe anual 2013-2014 sobre la economía de este país que está en una profunda recesión desde hace seis años seguidos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Banco Mundial rebaja sus previsiones económicas para 2014



El Banco mundial revisó sus proyecciones a la baja el 10 de junio. Situó el crecimiento económico 2014 de los países en vías de desarrollo en el 4,8%, en lugar del 5,3% previsto a principios de año. El Banco mundial explica esta bajada por "las inclemencias en los Estados Unidos, la crisis en Ucrania, y el reequilibrio en China". Anuncia que la crisis geopolítica que opone a Rusia y Ucrania se traducirá en un hundimiento del crecimiento ruso (apenas el 0,5% este año) y una caída del 5% para la economía ucraniana. La zona euro (1,1% de crecimiento en 2014) y Japón (1,3%) no registrarán menos de lo previsto pero el aumento del comercio mundial será sólo del 4,1%, y no del 4,6%... [Leer más](#)

El FMI pide a Suecia que enfríe su mercado inmobiliario



El Fondo Monetario Internacional exhortó el 13 de junio de 2014 a Suecia para que enfríe su mercado inmobiliario, marcado por la continua subida de los precios y del endeudamiento de los hogares. "La inestabilidad financiera es un tema de inquietud cada vez mayor", estimó la institución de Washington en una versión preliminar de su informe anual sobre la economía sueca. "La subida de los precios de las viviendas siguió aumentando, superando en abril el 7,5% de crecimiento anual para las casas y el 12,5% para los apartamentos ocupados por los propietarios. La progresión del crédito de los hogares también se mantuvo firme, haciendo que subiera la deuda a cerca del 175% de la renta disponible en 2013", destacó... [Leer más](#)

Acuerdo sobre la recapitalización directa de los bancos



El 10 de junio de 2014, los 18 Estados miembro de la zona euro concluyeron un acuerdo sobre el instrumento directo de recapitalización del Mecanismo europeo de Estabilidad (MEDE). Tras los procedimientos nacionales y su adopción por el Consejo de gobierno del MEDE, el instrumento se añadirá a los instrumentos del Mecanismo de Supervisión Única (MSU) cuando éste entre en vigor a principios de noviembre del 2014. El instrumento se puede activar en caso de quiebra bancaria para atraer suficiente capital de fuentes privadas y si el miembro del MEDE en cuestión no se puede recapitalizar ni siquiera con el instrumento de recapitalización indirecta del MEDE. Con una capacidad máxima de recapitalización de 60.000 millones de euros, este nuevo instrumento del MEDE será otro pilar importante de la Unión bancaria, junto al mecanismo de supervisión única y el mecanismo único de resolución... [Leer más](#)

Desde el 2009, España ha otorgado más de 61.000 millones de euros de ayudas públicas a los bancos



El 12 de junio de 2014, pocos días después del anuncio del gobierno de que comenzaría a reembolsar una parte de la ayuda europea, el Banco de España ha publicado el 12 de junio de 2014 un informe en el que indica que los bancos españoles, muy afectados por la crisis económica desde el 2009, se beneficiaron de 61.495 millones de euros de ayuda pública entre 2009 y 2013. No se ha reembolsado al Estado más que de un 3% (1.760 millones) de este importe. Según el Banco de España, estas ayudas contribuyeron en particular a la reestructuración del sector a través de una importante reducción del número de cajas de ahorros... [Leer más](#)

Comisión :

Última etapa en el proceso de reforma de la OLAF



El 12 de junio de 2014 la Comisión propuso medidas para reforzar aún más la protección de las garantías procesales en las investigaciones, que marcarían el final del gran proceso de reformas iniciado en la Oficina europea de lucha contra el fraude (OLAF). La propuesta prevé la creación de un nuevo inspector de las garantías procesales que asumiría dos funciones principales. En primer lugar sería el encargado de examinar las denuncias que pudiera presentar cualquier persona investigada por la OLAF, y formular recomendaciones. En segundo lugar, la OLAF deberá obtener la autorización del inspector antes de inspeccionar las oficinas de miembros de las instituciones europeas, o de embargar en ellas documentos o datos. La propuesta permitirá a la OLAF seguir trabajando eficazmente y con total independencia para la protección de los intereses financieros de la Unión, y garantizará también la protección efectiva de los derechos fundamentales... [Leer más](#)

Presupuesto de la Unión europea para el 2015



"Combinar la herencia del pasado con la necesidad de ayudar a Europa a recuperarse de la crisis, con recursos limitados", así es como Janusz Lewandowski, miembro de la Comisión encargado del presupuesto de la Unión, describe el proyecto de presupuesto de la Unión para el 2015 adoptado el 11 de junio de 2014 por la Comisión (compromisos: 145.600 millones de euros; pagos: 142.100 millones de euros). La mayor parte de los compromisos son para futuros proyectos que consolidarán a Europa en el plano económico, mientras que un 40% de los pagos son para proyectos del periodo 2007-2013 financiados por la UE. La Comisión propone, además, una nueva reducción del 1% de sus efectivos,

lo que representa la tercera disminución de este tipo en tres años... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania: continúa el plan de asistencia macrofinanciera (MFA II) de la Unión europea



El 10 de junio de 2014, en el marco del MFA II, la Comisión Europea, bajo los auspicios de la Unión, adelantó 500 millones de euros a los mercados de capitales para financiar el primer tramo del préstamo a Ucrania. En términos de inversión, el 30 % de esta ayuda se concede a las instituciones oficiales y financieras, el 59 % a la tesorería de banco y el 11 % a los gestores de fondos... [Leer más](#)

Parlamento :

Elección del nuevo presidente del grupo CRE en el parlamento europeo



El grupo de Conservadores y Reformistas europeos (CRE) eligió al Británico Syed Kamall como presidente. Sustituye a Martin Callanan, que había dirigido el grupo entre el 2009 y el 2014 pero que no consiguió salir reelegido como diputado. El grupo cuenta con 63 miembros originarios de 13 Estados miembro contra 54 miembros entre 2009 y 2014. El partido alemán, Alternative für Deutschland - AfD (Alternativa para Alemania), creado en el 2013, decidió unirse al grupo CRE. Con sus 63 diputados, el grupo CRE se sitúa en 3ª posición después del Partido popular europeo y los Socialistas & demócratas... [Leer más](#)

Los Verdes organizan su grupo en el Parlamento europeo



El grupo de los Verdes en el Parlamento europeo eligió el 11 de junio del 2014 a la alemana Rebecca Harms y al belga Philippe Lamberts como copresidentes. La Sra Harms, que ya copresidía el grupo en la anterior legislatura junto a Daniel Cohn-Bendit, era la única candidata, mientras que el Sr. Lamberts se enfrentaba al francés Yannick Jadot. Hicieron falta dos vueltas de escrutinio para desempatarlos. Los Verdes indicaron se ha elegido al dúo para la primera mitad de la legislatura. También se ha elegido a la austríaca Ulrike Lunacek para que sea la candidata del grupo a una de las vicepresidencias del Parlamento europeo. El grupo cuenta con 54 miembros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La izquierda unitaria europea elige a Gabi Zimmer para presidir el grupo de 52 diputados



El grupo de la Izquierda unitaria europea/Izquierda verde nórdica (GUE/ NGL) se reunió el 11 de junio. Se eligió a Gabi Zimmer presidente de este grupo que pasa de 35 a 52 escaños. Entre los nuevos miembros del grupo GUE/NGL figuran Podemos (de España), L'Altra Europa con Tsipras (Italia), los partidos defensores de los derechos de los animales de Países Bajos y de Alemania, Bildu (coalición Los Pueblos Deciden, España), y Luke 'Ming' Flanagan, diputado independiente de Irlanda. Según su presidenta, el grupo podrá tener un peso significativo en los debates y obrar más eficazmente a favor de los pobres, los excluidos, los parados y los jóvenes. Entre las prioridades del grupo figuran la lucha contra la austeridad, la pobreza y el paro, el rechazo a las negociaciones sobre una Asociación Transatlántica para el Comercio y la Inversión (ATCI) y la transición hacia una economía sostenible... [Leer más](#)

El movimiento "Cinco estrellas" opta por la alianza con UKIP



El Movimiento "Cinco Estrellas", formación antipartidos del antiguo cómico italiano Beppe Grillo, se pronunció en un referéndum en línea realizado el 12 de junio de 2014 por mayoría a favor de una alianza en el Parlamento europeo con el movimiento británico UKIP del eurofobo Nigel Farage, según los resultados de esta consulta interna. Los militantes del M5S siguieron, en su mayoría, las recomendaciones de Grillo en este referéndum interno organizado en el blog de Cinque Stelle. El tribuno británico obtuvo en efecto 23 000 votos de los 29 000 emitidos (cerca del 80%), mientras que 3 533 votos (12%) se mostraban favorables a quedarse con los no inscritos, y 2 930 (10%) deseaban una alianza con los conservadores... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Consejo medio ambiente: OGM, clima y energía

El 12 de junio de 2014, los 28 ministros europeos de medio ambiente



llegaron a un acuerdo sobre un proyecto de directiva con la posibilidad de que los Estados miembro puedan restringir o prohibir la cultura de organismos genéticamente modificados (OGM) en su territorio. Los Estados podrán decidir si autorizan o prohíben su cultivo en su territorio. Mantuvieron un debate público sobre una comunicación de la Comisión en el marco 2030 para el clima y la política energética y otro sobre dos propuestas legislativas relativas al Programa Aire Puro para Europa. Por último adoptaron conclusiones sobre el convenio sobre la diversidad biológica (CDB)... [Leer más](#)

Consejo Energía: suelos, precios y relaciones internacionales



Los 28 ministros europeos encargados de energía llegaron a un acuerdo político el 13 de junio del 2014 sobre el proyecto de directiva sobre el cambio indirecto de afectación de los suelos, concretizaron los trabajos del Consejo europeo sobre seguridad energética, las interconexiones, y en general sobre el marco clima y energía 2030. Los ministros adoptaron conclusiones sobre los precios y los costes de la energía, la protección de los consumidores vulnerables y la competitividad. Las conclusiones tratan tres aspectos: el mercado nacional de la energía, la dimensión externa y el consumidor. Por último, las discusiones trataron sobre los marcos multilaterales de la energía existentes: la Comunidad de la energía, la Carta de la energía europea y la Agencia internacional de la energía. También abordaron el tema de la cooperación energética en el Mar Mediterráneo... [Leer más](#)

Directiva sobre la seguridad nuclear



El consejo de la Unión Europea tomó nota, el 11 de junio de 2014, del acuerdo respecto a la directiva revisada sobre la seguridad nuclear. La directiva revisada insta, a escala de la UE, objetivos de seguridad nuclear para limitar las consecuencias de un eventual accidente nuclear y cubrir todo el ciclo de vida de las instalaciones nucleares (elección del sitio, diseño, construcción, puesta en funcionamiento, explotación y desclasificación), incluyendo la preparación de las intervenciones urgentes en ellas. También refuerza la independencia y el papel de las autoridades de reglamentación nacionales... [Leer más](#)

Consejo de Agricultura: frutas, verduras y leche



Los 28 ministros europeos de agricultura se encontraron el 16 de junio de 2014 y destacaron los progresos realizados durante el primer semestre de 2014 sobre la propuesta de reglamento del régimen de ayuda para el suministro de frutas y verduras, plátanos y leche en los colegios. La propuesta pretende simplificar los dispositivos existentes para aumentar su eficacia y reducir la carga administrativa. No se adoptaron decisiones respecto al sector lechero por las diferentes visiones de los Estados miembro. También adoptaron conclusiones sobre el informe de la Comisión del sector de las frutas y las verduras desde la reforma de 2007 y una decisión que autoriza la apertura de las negociaciones de acuerdos entre la UE y terceros países sobre el comercio de productos biológicos... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

Multa de 1.060 millones de euros a Intel por haber abusado de su posición dominante



El 12 de junio del 2014, el Tribunal de la Unión Europea confirmó la multa de 1.060 millones de euros impuesta en el 2009 al gigante de los microprocesadores Intel por la Comisión Europea por incumplimiento de las reglas de la competencia. Se acusaba a Intel de haber abusado de su posición dominante entre 2002 y 2007. Esta multa es, a día de hoy, la más alta impuesta jamás por la Comisión Europea a una única empresa... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel se entrevista con el primer ministro serbio, Aleksandar Vučić



El 11 de junio de 2014, la canciller alemana recibió en Berlín al Primer ministro serbio Aleksandar Vučić. Durante su encuentro, la Canciller brindó su apoyo al Primer ministro y al pueblo serbio para hacer frente a las inundaciones que hunden al país en una situación de crisis, y se congratuló por la buena armonía que caracteriza las relaciones políticas y económicas entre ambos países. Felicitando a su homólogo serbio por su

ambicioso programa de reformas, la canciller indicó la urgencia de ponerlo en marcha para luchar contra la corrupción y mejorar la situación económica del país. El Primer ministro serbio reafirmó la voluntad de su país de integrarse más en Europa y el papel que Serbia podría jugar como mediador a nivel regional... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España :

Los diputados españoles votan a favor de la abdicación del Rey Juan Carlos I



Mientras que el 2 de junio de 2014 el rey español anunciaba, ante la sorpresa general, su intención de abdicar del trono para dejárselo a su hijo Felipe, los diputados españoles de la cámara baja del Parlamento votaron el 11 de junio, casi por unanimidad, a favor de la ley orgánica de abdicación del monarca con 299 votos a favor, 19 en contra y 23 abstenciones. Para entrar en vigor la ley debe ser posteriormente aprobada por el Senado, donde se celebrará la votación el 17 de junio. Esta votación abre el camino a la accesión al trono del Príncipe Felipe, que debería ser coronado rey el 19 de junio... [Leer más](#)

Finlandia :

Alexandre Stubb lidera el partido en el poder y debería convertirse en Primer ministro



El Kokoomus (Partido de la coalición nacional), afiliado al Partido popular europeo (PPE), designó el 14 de junio a su nuevo jefe: Alexander Stubb, elegido por 500 votos a favor contra 349 para Paula Risikko, actual ministra des Asuntos sociales. Por ello, Alexander Stubb debería suceder a Jyrki Katainen como Primer ministro, ya que éste anunció en abril su intención de unirse a la próxima Comisión Europea. Alexander Stubb, de 46 años, ocupaba hasta ahora el puesto de ministro de Asuntos europeos y de Comercio exterior. El nuevo jefe del Kokoomus tomará las riendas de un país que se enfrenta a numerosos desafíos: la economía del país entró en recesión y la deuda pública creció hasta alcanzar el 60% del PIB. Por último hay elecciones legislativas previstas para el año 2015... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Matteo Renzi anuncia el refuerzo de la Autoridad nacional contra la corrupción



"El Consejo de ministros italiano adoptó el 13 de junio de 2014 un decreto-ley para reforzar la lucha contra la corrupción en el país tras varios escándalos que han involucrado a oficiales y personalidades políticas" indicó el jefe de Gobierno Matteo Renzi. "Hemos decidido otorgar a la Autoridad nacional anticorrupción (Anac) los poderes de la autoridad de control de los contratos y de los servicios públicos", declaró el Sr. Renzi al final del Consejo de ministros. El gobierno italiano ha decidido así crear una especie de "superautoridad" de lucha contra la corrupción reuniendo varios servicios bajo la dirección del magistrado Raffaele Cantone, actual presidente de la Anac... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Polonia :

Adopción de las grandes líneas del presupuesto 2015



El gobierno polaco aprobó el 10 de junio las grandes líneas del presupuesto del Estado para 2015, que prevén una subida del Producto Interior Bruto (PIB) del 3,8%, según anunció su servicio de prensa. El gobierno cuenta con un crecimiento del 3,3% en 2014, tras un aumento del PIB durante el primer trimestre del 1,1% en comparación trimestral y del 3,5% en anual. La inflación anual media en 2015 debería progresar al 2,3%, contra un 0,9% en 2013 y un 0,3% en la actualidad... [Leer más](#)

República Checa :

La República Checa podría unirse a la zona euro de aquí a 2017, según su presidente



El Presidente checo Milos Zeman declaró, el 11 de junio de 2014, que su país podría unirse a la zona euro de aquí a 2017 beneficiándose del apoyo de los partidos proeuropeos representados en el Parlamento nacional. La República Checa se había comprometido a adoptar el euro cuando entró en la Unión en el 2004, pero esta iniciativa quedó paralizada durante el mandato del presidente euroescéptico Vaclav Klaus. Desde su elección en marzo de 2013, Milos Zeman, el primer presidente elegido por sufragio directo en toda la

historia del país, está realizando una política a favor de la adopción del euro. "Pienso que podríamos (aherir al euro) de aquí al 2017. Confiemos en que lo vamos a lograr", declaró el Sr. Zeman a la prensa. Hasta ahora los responsables del banco central checo CNB y los políticos habían evocado el año 2019 como primera fecha posible... [Leer más](#)

Suecia :

Cumbre de los países de Europa del Norte sobre el futuro de la Unión europea



El Primer ministro sueco, Fredrik Reinfeldt, recibió los días 9 y 10 de junio a los jefes de Gobierno neerlandeses, Mark Rutte, al británico David Cameron y a la alemana Angela Merkel en Harpsund para debatir sobre el futuro de la Unión Europea. Durante su encuentro, los jefes de Gobierno subrayaron la necesidad de seguir con la modernización de la Unión Europea, en particular a nivel de competitividad, de la constitución de un mercado nacional o de la movilidad de los trabajadores. Pero este encuentro también era ocasión para que los jefes de Gobierno debatieran sobre el próximo presidente de la Comisión Europea, ya que David Cameron se opone a que sea Jean-Claude Juncker, al contrario que Angela Merkel. Mientras Angela Merkel volvió a dar su apoyo al candidato luxemburgués, David Cameron se mantuvo en sus treces, y Fredrik Reinfeldt y Mark Rutte no dieron su opinión al respecto... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania :

Fracaso de las negociaciones sobre el gas entre la UE, Rusia y Ucrania



El Comisario europeo de Energía, Günther Oettinger, participó en una nueva - y poco concluyente - ronda de discusiones entre Rusia y Ucrania del 14 al 16 de junio 2014 en Kiev para intentar resolver la controversia sobre las entregas de gas. El 16 de junio, día del ultimátum ruso, "Gazprom, en virtud del contrato en vigor, pasó Naftogaz un sistema de prepago para el suministro de gas", según indicó el grupo ruso en un comunicado. "A partir de este día, la sociedad ucrania recibirá únicamente los volúmenes que haya pagado", añadió, sin precisar si el gas había sido cortado. Günther Oettinger avisó sin embargo de un riesgo de penuria de gas en Europa este invierno. Por último, el grupo gasero ucraniano Naftogaz, anunció que había recurrido ante la cámara de arbitraje de Estocolmo para impugnar el precio del gas fijado por Rusia y reclamar los 6.000 millones de dólares abonados, según él, de modo indebido al gigante ruso Gazprom... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania: Porochenko ante una situación cada vez más tensa en el este



El 10 de junio de 2014, el presidente ucraniano, Petro Porochenko, ordenó crear pasillos humanitarios con el fin de permitir que los civiles puedan abandonar las zonas de combate del este. Se anunció esta decisión después del encuentro del presidente con los dirigentes de los servicios de seguridad, de los ministerios del Interior y de Defensa y del servicio de Estado encargado de las situaciones urgentes. El 13 de junio, el presidente le pidió al gobernador de Oblast de Donetsk, Sergei Taruta, que deslocalice temporalmente la administración regional a Marioupol, actualmente estabilizada. El 14 de junio, un avión militar de transporte ucraniano fue derribado por insurrectos armados prorrusos en Lougansk, causando 49 muertos. Es el ataque más mortífero en el bando de las fuerzas ucranias desde que se inició el pasado mes de abril una operación "antiterrorista" de Kiev en el este rebelde. "Los implicados en el acto terrorista serán castigados" aseguró el presidente en un comunicado, decretando un día de duelo nacional el 15 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Espacio :

Integración de la industria espacial europea



El constructor aeronáutico Airbus Group y el francés Safran dieron el 16 de junio de 2014 el pistoletazo de salida a una integración de la industria espacial europea para dar respuesta a la competencia americana. Airbus Group, jefe de obra del cohete europeo Ariane, y Safran, que fabrica sus motores, firmaron un memorándum de acuerdo para crear una empresa conjunta (joint venture) que debe facilitar la evolución de Ariane y hacerlo más competitivo. Ariane domina actualmente el mercado de las lanzaderas comerciales pero está amenazada por la irrupción de un nuevo competidor americano, SpaceX... [Leer más](#)

Eurostat :

Aumenta el empleo en la zona euro y en la Unión europea



Según las cifras publicadas el 13 de junio de 2014 por Eurostat, el número de personas con un empleo aumentó un 0,1% en la zona euro y un 0,2% en la Unión Europea el primer trimestre de 2014 con respecto al trimestre anterior, según estimaciones basadas en las cuentas nacionales. El cuarto trimestre de 2013, el empleo también progresó un 0,1% en la zona euro y un 0,2% en la Unión. Estas cifras están corregidas de calendario. Con respecto al mismo trimestre del año anterior, el empleo aumentó un 0,2% en la zona euro y un 0,7% en la Unión el primer trimestre de 2014 (después de un -0,4 % y un 0% respectivamente el cuarto trimestre de 2013). Según las estimaciones de Eurostat, 224,2 millones de hombres y de mujeres tenían un empleo en la Unión, de los cuales 146,1 millones en la zona euro, el primer trimestre de 2014. Estas cifras están corregidas de calendario... [Leer más](#)

Excedente del comercio internacional de bienes en la zona euro



Según las cifras publicadas el 13 de junio de 2014 por Eurostat, la zona euro registró en abril del 2014 un excedente de 15.700 millones de euros de su comercio internacional de bienes con el resto del mundo, contra 14.000 en abril del 2013. El saldo registrado en marzo del 2014 se situaba en 16.700 millones, contra 21.800 en marzo del 2013. En abril del 2014 las exportaciones corregidas de calendario bajaron un 0,2% y las importaciones un 0,5% con respecto a marzo del 2014. Las primeras estimaciones del saldo de los intercambios de bienes fuera de la UE para abril del 2014 indican un excedente de 1.300 millones de euros, contra 8,5 en abril del 2013. En marzo del 2014, el saldo era de 4.100 millones, contra 14,7 en marzo del 2013. En abril del 2014 con respecto a marzo del 2014, las exportaciones corregidas de calendario bajaron un 1% y las importaciones un 0,9%... [Leer más](#)

Mayo 2014: Baja la inflación anual de la zona euro a 0,5%



La tasa de inflación anual de la zona euro se situó en un 0,5% en mayo de 2014, contra un 0,7% en abril. Un año antes era del 1,4%. La tasa de inflación mensual fue del -0,1% en mayo de 2014. La tasa de inflación anual de la Unión Europea se situó en el 0,6% en mayo de 2014, contra el 0,8% en abril. Un año antes era del 1,6%. La tasa de inflación mensual fue de -0,1% en mayo de 2014. Estas cifras fueron publicadas el 16 de junio de 2014 por Eurostat, oficina de estadísticas de la Unión Europea... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Sistema de alerta rápida para la seguridad alimentaria



El 12 de junio de 2014, la Comisión Europea publicó el informe 2013 sobre el sistema de alerta rápida para los productos alimenticios y los alimentos para animales. Éste informe aborda la cuestión de los problemas de envenenamiento alimentario, de la composición de la comida dietética y de los complementos alimentarios, los residuos de pesticidas, los alimentos para animales, los microorganismos patógenos, o incluso las micotoxinas. También ofrece un informe centrado en el escándalo de la carne de caballo y la entrada de Croacia en este sistema de alarma. Tonio Borg, Comisario encargado de sanidad y consumidores declaró que reforzar la lucha europea contra el fraude alimentario mejorará los sistemas de seguridad alimentaria. Y es que es en Europa dónde se encuentran algunos de los estándares más altos de seguridad alimentaria del mundo y dónde es de rigor una vigilancia permanente... [Leer más](#)

Tendencias de la fiscalidad en la Unión europea



El 16 de junio la Comisión Europea publicó el informe sobre el sistema de contribuciones, que brinda un análisis estadístico y económico detallado de los sistemas de imposición en los Estados miembro de la Unión Europea así como en Islandia y Noruega, que son miembros del Espacio Económico europeo. Los datos se presentan en un marco estadístico unificado (el sistema armonizado SEC95 de las cuentas nacionales y regionales) que permite evaluar los sistemas heterogéneos nacionales de imposición sobre una base comparable. El ratio de los ingresos fiscales, es decir el importe total de los impuestos y de las cotizaciones sociales en porcentaje del PIB, se situó en el 39,4% del PIB en 2012 en la UE, al alza con respecto a 2011 que fue de un 38,8%. La carga fiscal global también aumentó en la zona euro hasta alcanzar el 40,4% del PIB en 2012, contra el 39,5% en 2011.. [Leer más](#)

¿Cuales serían las consecuencias económicas si el Reino Unido saliera de la Unión europea?



El Centre for European Reform, publica un informe titulado "The economic consequences of leaving the European Union" (Las consecuencias económicas de una salida de la Unión). Se reunió una comisión formada por economistas, investigadores y políticos para analizar las consecuencias económicas de una eventual "Brexít" (una contracción de "Britain" para Gran Bretaña, y de "exit" para salida). Los expertos del CER concluyen que el Reino Unido no se beneficiaría de una salida del grupo de los 28. El informe subraya que la adhesión a la Unión fue una suerte para el país en varios aspectos, estableciendo una lista, y afirma que no encuentra ninguna prueba de que una salida estimulase la economía británica... [Leer más](#)

Cultura :

Se abre el Festival Internacional de cine de Edimburgo



Del 18 al 29 de junio de 2014 se celebra la 68ª edición del Festival Internacional de cine de Edimburgo, Escocia. Con el deseo de promover el cine bajo todas sus formas, a través de un programa dinámico de ficción y de documental, este festival saca a la luz a cineastas innovadores y apasionados. El Festival Internacional cine de Edimburgo procura favorecer el desarrollo de talentos emergentes, en el Reino Unido y en el mundo... [Leer más](#)

Feria de arte de Basilea



Del 19 al 22 de junio se celebra la feria de arte de Basilea, que se organiza todos los años desde 1970, y que reunirá a artistas contemporáneos de primer orden provenientes de galerías de América del norte y de América latina, de Europa, de Asia o de África. Estarán presentes todas las formas de arte: pintura, escultura, instalaciones, vídeos, impresiones, fotografía, espectáculos... y también habrá conferencias, proyecciones y encuentros con artistas. A causa de su diversidad y a causa de su excelente nivel se ha llamado a esta feria los "Juegos Olímpicos del mundo del arte"... [Leer más](#)

La London Royal Academy of Arts abre su exposición de verano



La London Royal Academy of Arts propone hasta el 17 de agosto de 2014 su exposición de verano, "Summer Exhibition", que presenta obras de arte contemporáneo de artistas tanto emergentes como confirmados. La variedad de los trabajos que se presentan cada año hace de la Exposición de verano un acontecimiento cultural ineludible. Este año se podrán admirar, entre otras cosas, los trabajos de Cornelia Parker, Thomás Heatherwick, y Bob y Roberta Smith... [Leer más](#)

El efecto Brancusi



La Kunsthalle de Viena organiza hasta el 29 de septiembre una exposición en Karlsplatz en torno al escultor rumano Constantin Brancusi (1876-1957), uno de los artistas más influyentes del siglo XX. Con sus reflexiones sobre la relación del zócalo y la presentación de su obra, inició una nueva orientación en la relación entre el objeto, el espectador y el espacio. Adaptable a todo entorno, la obra de Brancusi es el punto de partida de una separación de la autonomía de la obra en beneficio de la reflexión sobre el emplazamiento histórico e institucional de la obra... [Leer más](#)

El artista coreano Lee Ufan invade los jardines de Versalles



Después de las exuberantes obras de Jeff Koons (2008), Takashi Murakami (2010) y Joana Vasconcelos (2012), en los apartamentos reales, y tras los árboles de bronce de Giuseppe Penone en el parque, le toca a Lee Ufan, pintor y escultor de 77 años, de origen coreano, poner sus instalaciones meditativas y minimalistas en el recinto del castillo de Versalles. Lee Ufan presenta del 17 de junio al 2 de noviembre de 2014 en los jardines del Castillo, diez obras inéditas hechas con piedra, algodón o acero... [Leer más](#)

Exposición fotográfica sobre la liberación de París



Con motivo del 70º aniversario de la liberación de París y en el marco del Mes de la Fotografía, el museo Carnavalet presenta, hasta el 8 de febrero de 2015, la exposición "París liberado, París fotografiado, París expuesto". Esta exposición repasa la liberación de 1944 recuperando fotografías de Robert Doisneau, René Zuber, Jean Séeberger, que vienen para enriquecer y contextualizar revelados, películas de aquella época, conversaciones filmadas con testigos, libros publicados en aquel momento o diversos objetos que dan testimonio del compromiso de la resistencia parisina. Este conjunto inédito de testimonios variados permite comprender cómo se fabrica la imagen en tiempos de guerra... [Leer más](#)

Agenda :



16 y 17 de junio
Luxemburgo
Consejo "Agricultura y Pesca"



19 de junio
Luxemburgo
Reunión de Ministros de Finanzas de la zona euro y de los ministros europeos encargados del empleo



20 de junio
Luxemburgo
Consejo Asuntos económicos y financieros

Luxemburgo
Consejo Empleo, Política social, Sanidad y Consumidores



23 de junio
Luxemburgo
Consejo de Asuntos exteriores

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest, Charles de Marcilly ; Claire Darmé, Raphaël Frison, Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher, Sarah Witt

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest / Charles de Marcilly
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}